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En la ciudad de Guadalajara, Jalisco, siendo las 11 :11 once horas con once minutos 

del día 14 de noviembre de 2023, se reunieron previa cita las Regidoras y Sindica 

integrantes de la Comisión de Derechos Humanos, Igualdad de Género y Respeto a la 

Diversidad a efecto de celebrar la Décima Vigésima Tercera Ordinaria, la cual se 

desarrolló conforme a lo siguiente: 

1. LISTA DE ASISTENCIA Y EN SU CASO DECLARACIÓN DE QUÓRUM.

En uso de la voz la Regidora Sofía Berenice García Mosqueda, Presidenta de la 

Comisión manifestó: Muy buenas tardes tengan todas y todos los presentes que nos 

acompañan a esta Vigésima Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de 

Derechos Humanos, Igualdad de Género y Respeto a la Diversidad. 

En apego al primer punto del orden del día, se procedió a tomar lista de asistencia: 

Acto continuo se pasa lista de asistencia. 

Regidora Sofía Berenice García Mosqueda Presente 

Regidora Rosa Angélica Fregoso Franco Presente 

Síndica Karina Anaid Hermosillo Ramírez Presente 

Regidora Karla Andrea Leonardo Torres Presente 

Regidora María Candelaria Ochoa Avalos Presente 

Se da cuenta de la asistencia de 5 integrantes de la comisión y se declara la existencia 

de quórum legal para dar inicio a la presente sesión en consecuencia se consideran 

válidos los acuerdos que aquí se tomen, de conformidad con lo establecido por el 
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artículo 112 del Código de Gobierno Municipal de Guadalajara. Así mismo se da la 

bienvenida a: 

• Carmen Julia Prudencia González, Directora General del Instituto Municipal de

las Mujeres en Guadalajara;

• Doy cuenta de la asistencia de la Regidora Karla Andrea Leonardo.

• Hugo Francisco Mayani Torres, Director de Diversidad Sexual; y

• Y en representación de Judith Ponce Ruelas, Directora de Derechos Humanos a

Julia.

2. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

En uso de la voz la Regidora Sofía Berenice García Mosqueda presidenta de la 

comisión indico que, para desahogar el segundo punto previsto para esta sesión, cedió 

el uso de la voz a la Secretaria Técnica de la Comisión Erika lvonne Alatorre 

Esqueda para que diera lectura al orden del día, mismo que fue hecho llegar con 

anticipación: 

1. Lista de asistencia y en su caso declaración de quórum.

2. Lectura y en su caso aprobación del orden del día.

3. Lectura y su caso aprobación del acta correspondiente a la vigésima segunda

sesión ordinaria de la Comisión de Derechos Humanos, Igualdad de Género y 

Respeto a la Diversidad. 

4. Propuesta de actividades a realizar por el 25N por parte de la Comisión

Edilicia de Derechos Humanos, Igualdad de Género y Respeto a la Diversidad. 

5. Asuntos Generales.

Por lo que en votación económica pregunto la Presidenta Regidora si es de aprobarse 

sírvase manifestarlo levantando la mano. Resultando Aprobado. 
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3. LECTURA Y SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA CORRESPONDIENTE A LA

VIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE DERECHOS 

HUMANOS, IGUALDAD DE GÉNERO Y RESPETO A LA DIVERSIDAD. 

En cumplimiento al tercer punto del orden del día, relativo a la Lectura y su caso 

aprobación del acta correspondiente a la vigésima segunda sesión ordinaria de la 

Comisión de Derechos Humanos, Igualdad de Género y Respeto a la Diversidad, 

quiero someter a consideración de todas Ustedes se dispense su lectura y se apruebe 

su contenido, toda vez que dicho documento les fue hecho llegar con anticipación. 

Por lo que en votación económica pregunto si es de aprobarse las actas anteriormente 

citadas, sírvanse manifestarlo levantando su mano. Resultando Aprobado. 

4. PROPUESTA DE ACTIVIDADES A REALIZAR POR EL 25N POR PARTE DE LA

COMISIÓN EDILICIA DE DERECHOS HUMANOS, IGUALDAD DE GÉNERO Y 

RESPETO A LA DIVERSIDAD. 

En cumplimiento al quinto punto del orden del día relativo a la Propuesta de 

actividades a realizar por el 25N por parte de la Comisión Edilicia de Derechos 

Humanos, Igualdad de Género y Respeto a la Diversidad, 

me permito comentarles que el objetivo de esto es para que trabajemos de la mano y 

que también las áreas que se encuentran el día de hoy nos puedan comentar cuales 

son las actividades que pretenden hacer para así poder cuadrar las agendas en 

conjunto y estar en constante comunicación, comentarles que esta es una propuesta 

por parte de la comisión y es vital estar en la misma sintonía como pueden ver una 

propuesta la primera actividad es el 24 de noviembre es viernes probablemente sea el 

23 la sesión digo ayer nos lo comentaron, en esa misma sesión hacer la 

conmemoración para del día internacional para la eliminación de la violencia y hacer 

la entrega del reconocimiento Irene Robledo García, mismo que ya se solicitó por 

oficio a la secretaría general y se comentó con e Presidente Interino ayer en una 
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reunión que tuvimos para que sean en conjunto y unir las dos fechas para ya por fin 

entregarlo, ese mismo día ya pudiera ser entonces el 24 de noviembre una activación, 

algo que quiero es mandar un mensaje muy claro que todas las mujeres estamos 

unidas de todos los colores y más en un tema contra la violencia hacia las mujeres, 

entonces en el centro de aquí de Guadalajara en donde todas las dependencias que 

también están invitadas, regidoras, regidores, porque también hay que invitar a los 

hombres, hacemos una lazada ya sea con globos o con tela armada grande gigante, 

aquí en el paseo para mandar ese mensaje de que no vamos a permitir más violencia, 

de aquí de comunicación social pues a lo mejor puedan tener un dron, buscar 

opciones para que se pueda mandar este mensaje desde el paseo Alcalde y ese 

mismo 24 después de realizar la lazada, realizar un memorial de cruces y zapatos en 

representación de todas las mujeres víctimas de feminicidio, puede ser aquí en el 

patio de la Presidencia Municipal, obviamente podemos incluir aquí desde la 

activación, ya sea hacer mensajes breves en el mismo y ya ahí invitar al memorial, 

guardar un minuto de silencio, algo muy respetuoso, pero muy simbólico, eso sería el 

24 que es viernes y ya el 25 de noviembre al 1 O de diciembre que son los 16 días de 

activismo ya se ha solicitado por oficio para el Presidente Municipal y a la secretaría 

de cultura que se ilumine el Palacio Municipal y los edificios emblemáticos de color 

morado por el día Internacional para la eliminación de la violencia contra la Mujer, 

esos 16 días se ha venido realizando año con año, ha sido muy sensible el Gobierno 

a realizarla, y propuesta para el 30 de noviembre un foro denominado el ABC de la 

violencia contra las mujeres en el ámbito municipal, retos y oportunidades, lo 

podemos hacer en la Presidencia Municipal de Guadalajara, las personas invitadas el 

titular del CJM por parte de la fiscalía Jorge que ha sido un gran aliado en el tema y 

activistas defensoras, hacer propuestas, ahora sí que lo que quiero es que todas 

tenemos una idea muy clara de que nos hace falta y que no, pero escuchar a ias 

colectivas activistas de ver desde el Municipio que es lo que tenemos que hacer y sin 

duda Carmen Julia entra en todos estos temas, expertas en el tema colectivas 

académicas, del 25 de noviembre al1 O de noviembre, elegir tres días para salir a las 

calles para entregar volantes con información valiosa de que hacer en caso de 

violencia a donde recurrir, se acuerdan que se hicier las playeras bien padres, si te 
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tocan, nos tocan a todas, puede ser también como revivir ese tema de la campnña, 

pero a la vez entregar algo alusivo, es decir vamos a federalismo y Juárez entregar 

volantes, o va a ver el tema del parque rojo creo que se hace sábados y domingos, 

hubo temas ahí no sé si recuerdan que estaban diciendo de corrupción, de los 

derechos de las personas que se estaban violentando los derechos de mujeres 

indígenas, entonces yo creo que entregar esa información es muy valiosa si lo 

hacemos en conjunto, yo creo que podemos hacer brigadas muy padres, proponer 

tres días entre todas, proponer los espacios y nos vamos todas en conjunto y revivir 

esta campaña reitero que ya habíamos hecho y empezar hasta el punto seguro que 

se tienen varios, los puntos purpuras, de entregare en las paradas del camión, recibo 

el justificante de la Regidora Candelaria Ochoa para que quede en el acta, la 

propuesta son tres días 28 noviembre, 5 y 8 de diciembre y el primero de diciembre 

estamos viendo citar a la sesión ordinaria de la comisión de derechos humanos, 

igualdad de género en ese tema estábamos hablando de que pudiera ser el Informe 

Anual de la dirección de derechos humanos y también ese día es emblemático es el 

día mundial de la lucha contra el sida, también realizar un activismo en las redes 

sociales de la siguiente manera, Carmen Julia es muy buena en ese tema, el 25 de 

noviembre hasta el 1 O de diciembre portada en las redes sociales durante los 

dieciséis días de activismo en relación al día Internacional para la eliminación de la 

violencia contra la mujer, lo reitero tenemos un área de comunicación solicitarlo que 

hagan una imagen y salir todas, el 25 noviembre hasta el 1 O de diciembre también 

una fotografía de perfil de cada una de nosotras igual difundirlo con un lazo por el día 

Internacional para la eliminación de la violencia contra la mujer, infografías sobre la 

violencia contra las mujeres y estadísticas, yo creo que hay información muy valiosa 

que puede ser desde el Instituto y la podemos Institucionalizar para compartirla, 

consideramos muy importante el lnmujeres que ya ha trabajado en las áreas de 

comunicación en las áreas de comunicación estratégica del Municipio por lo que es 

importante nos compartan la información para que todas salgamos en conjunto con 

una línea clara en redes, la sugerencias de hashtag para manejar: día naranja, yo me 

uno, no más violencia, ni una más y reitero abajo les pongo los días emblemáticos, los 

dieciséis días de activismo, el primero de diciembre el día mundial de la lucha contra 
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el sida, el 3 de diciembre el día internacional de las personas con discapacidad y el 

día 1 O de diciembre día de los derechos humanos que quiero comentar una iniciativa 

muy buena por parte de la síndica en conjunto con la dirección de derechos humanos 

el tema del 1 O de diciembre que comentaste varias actividades si tú lo quieres 

comentar porque ahora sí surgió de ahí y yo abierta a todas las sugerencias de que 

les parece este tipo de actividades, de repente quería hacer como una reunión, mejor 

lo vemos en la comisión o a las 3 de la mañana que se vienen las ideas, pero lo 

importante es darle la forma, plasmarlo arrancar todas en conjunto y abierta para 

todas sus sugerencias si quieren compartir las actividades que cada una ya tengan 

propuestas estoy a sus órdenes. 

La Sindica Karina Anaid Hermosillo Ramírez manifiesta, bueno antes de compartir 

felicitarlas por la iniciativa y la serie de actividades que ahora nos están proponiendo, 

creo que era necesario que como comisión nos pusiéramos las pilas y con una serie de 

actividades que sumaran, cuenten por supuesto conmigo y seguramente con el resto 

de mis colegas para por supuesto hacerlo, yo nada más un poco en esta lectura rápida 

que hicimos por supuesto que luego me gustaría como darle dos o tres vueltas para ver 

si podemos sumar o proponer alguna una cosa adicional, es según escuche para el 

foro tenemos posibilidades de hacer un de propuestas para tratar de sumar algunos, se 

los hacemos llegar directamente a ustedes. En el otro lo que se va hacer con volantes, 

incluso para la campaña de redes tengo entendido que ya hay una propuesta de 

campaña por parte de comunicación Institucional, quizá valdría la pena que primero la 

conociéramos y viéramos igual nos sumamos y en este sentido me regreso dos, tres 

pasos, quizá valdría la pena que planteáramos cual va a ser el objetivo el sentido de 

este cronograma de actividades del 25N, para que viéramos como cada una de las 

acciones se en lo individual sumen un objetivo específico, porque la veo muy ambiciosa 

y que padre, nos vamos desde temas del día mundial de lucha contra el sida, del día 

Internacional de las personas con discapacidad, derechos humanos, el 25N, podríamos 

perder un poco el foco si no tenemos un objetivo que de alguna manera nos indique 

como cada una de las acciones que va a ver en cada uno de los días que vamos a 

estar conmemorando suma y abona a esta estrategia en lo particular y antes de cederle 

/ 



Qnbt•1no «t• 

Gu idi'll ,,ara 

el uso de la palabra a Julia porque en realidad fue la dirección de derechos humanos 

quien propuso las actividades para el 1 O de y un poco también y un poco también ya 

hay algunos avances importantes, porque tuvimos una pequeña reunión para 

plantearles algunas ideas y después nos fuimos a ver lo operativo para ver que sí y que 

no, y ya hay unos avances importantes, pero antes de cederle el uso de la voz creo que 

también podríamos ver que otros eventos podrían sumarse por ejemplo lo de Amal el 

día de hoy para el tema de personas refugiadas, en tránsito o migrantes que también 

viene a sumar mucho a la comisión y que también creo que si no definimos con mucha 

claridad cuál es nuestro objetivo con esta serie de actividades pues vamos a picar un 

poco nada más, sin tener claridad que abona cada una de las acciones para lo que 

buscamos o nuestro objetivo último porque incluso el evento que tenemos el día de hoy 

debió de ser parte también de la comisión. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, que es Amal, no nos 

invitaron. 

La Sindica Karina Anaid Hermosillo Ramírez manifiesta, Amal es una marioneta 

Gigante, la verdad es que va a ser difícil que los inviten, yo lo vi en redes y yo me 

sume, yo dije desde la dirección trabajaron padrísimo. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, no es del Ayuntamiento el 

evento. 

La Sindica Karina Anaid Hermosillo Ramírez manifiesta, sí, bueno el Ayuntamiento 

se suma y colabora pero en realidad es Secretaría de Cultura, nosotros dijimos nos late 

el tema muchísimo hay mucho trabajo que podemos hacer, la dirección diseño ya unos 

juegos para una actividad que se hizo padrísimos para una actividad que se hizo, es un 

serpiente y escaleras y una lotería para jugar con los y las niñas y enseñarles sus 

derechos, es también como una lotería gigante que ponemos a disposición de este 

evento para también poder colaborar, van a ver muchas cosas que seguramente no 
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nos van a invitar pero que nosotros vamos a tener iniciativa y nos sumamos y no nada 

más vamos y nos paramos, a mí se me ocurre que podemos sumar, vamos a hacer 

esto y esto y hay que estar como bien dice Sofí, muchos no nos llega por invité.ción, 

pero en este sentido ya que hay una puesta y un mensaje padrísimo que podríamos 

definir un poco más el objetivo de esta actividad desde la comisión e incluso empezar a 

jalar ayudas, incluso ahorita escuchaba algunas propuestas que le comentabas a Erika 

que son importantes como sumar a Marce Páramo y quizá algunas otras, a lo mejor 

cultura, educación y vemos como potencializamos todavía más el trabajo, eso a 

reserva de llevarlo y desarrollar algunas otras ideas. Julia no sé si quieras plantearles 

el avance que se tiene para el 1 O D. 

Julia representante de la directora de Derechos Humanos, manifiesta claro, si justo 

y también acordando un poco más en el tema de Amal, justo fue un tema que vimos en 

redes sociales, que vimos en medios de comunicación y fue justo el interés y la pesca 

que hizo la maestra Karina que nos llevó a ese punto de oportunidad y a la dirección 

nos emociona muchísimo, cada vez que tenemos la oportunidad de compartir con 

niñas, niños y adolescentes actividad lúdica para el conocimiento, reconocimiento de 

sus derechos para nosotros es maravilloso, siempre tenemos una carga laboral 

impresionante, pero procuramos siempre tener bien atendida esta parte de promoción y 

justo diseñamos estos dos juegos que ya hemos utilizado en otros ejercicios, es un 

serpiente y escaleras y la lotería con cada derecho que vamos recorriendo vamos 

explicando pidiéndoles a los niños y a las niñas algunos ejemplos o si lo reconocen en 

su vida cotidiana y hemos aprendido mucho más nosotras que lo que nosotras 

podemos llegar a decirles, y por otra parte el tema de la conmemoración de los 

derechos humanos para nosotras es muy importante porque es el setenta y cinco 

aniversario, es una fecha emblemática es un aniversario muy importante y al principio 

sí efectivamente teníamos dos rutas o dos planes, el recorrido de 3 kilómetros y el 

mural conmemorativo, sin embargo conforme fuimos viendo las complejidades 

operativas nos dimos cuenta que el tema del recorrido lo vamos a tener que postergar 

porque implicaba un tema de logística, de armar diversas situaciones que nos iba a 

llevar mucho más tiempo y más complejidad que sí no lo desarrollábamos 
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adecuadamente podría ser no tan benéfico para quienes participaran en ella, entonces 
preferimos que este lo más cuidado para que en el momento que podamos hacer esta 
actividad todas las personas que participamos en ella la disfrutemos muchísimo y 
saquemos lo mejor de ello y entonces nos quedamos con el mural, la idea de este 
mural es que muestre la diversidad de Guadalajara siendo la capital de Jalisco, nuestra 
idea es que sepamos todas las diversidades que convivimos en ella todos los días 
desde la cotidianidad y esa es la puesta, que podamos reflejar simbólicamente todos 
los elementos que representan en este caso los grupos prioritarios, estamos pensando 
justo en personas de la diversidad sexual y de género, personas con discapacidad, 
personas con situación de migración, adultas mayores, niñas, niños y adolescentes y 
tenemos también el apoyo de juventudes, esta una lista que tiene trabajos maravillosos 
insisto esa carga simbólica, no tiene que ser exactamente lo que vez que se refleje en 
un cuadro, si no como la carga simbólica que puede mandar este mensaje o contar 
esta historia de la diversidad de Guadalajara y la idea es que podamos tener una 
reunión con personas que pertenezcan a estos diferentes grupos prioritarios que 
aporten estos elemento es decir que sean partícipes de todos los momentos de 
creación del mural y que la parte final sea justo develarlo la semana del 11 al 16 de 
diciembre. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, padrísimo, miren 
comentarles como comenta Kary, como lo más claro y el objetivo si pueden ver en lo 
que me estoy enfocando es no más violencia con las mujeres, el enfoque de las 
actividades del 23 hasta el 1 O de diciembre es de no más violencia va dirigido en eso, 
por eso no comenté ningún otro evento porque yo traía el 1 O de diciembre que ya lo 
habíamos platicado, lo dejo abierto para si quieren agregar algo desde el primero, pero 
en sí el enfoque es No más violencia a las mujeres, por eso el tema de la lazada, de 
hacerlo hasta con globos morados, imagínense algo así padrísimo la lazada grande 
esponja ditas todas, si cada quien traemos unas diez hacemos una mega lazada están 
de acuerdo, entonces es simbólico y el mensaje que se envía fuerte, el tema del acto 
solemne, el que este iluminada, todo está enfocado en No más violencia hacia las 
mujeres, igual el repartir este volante esta informa ión es a donde recurrir en caso de 
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violencia, ya tiene comunicación social esta campaña, voy a contactarlos para saber 

qué es lo que traen y más bien ahorita que arranque el lnmujeres nos compartan el 

tema que traen institucional y ya de ahí partir adelante Carmen por favor. 

La directora Carmen Julia Prudencio González manifiesta, sí al principio reconocer 

Regidora el interés que se tiene desde la comisión darle la importancia que tiene el día 

Internacional de la eliminación de la violencia contra las Mujeres, comentarte que días 

atrás nos reunimos con las dependencias desde comunicación social, aquí está la 

maestra Carmen Sosa que tuvo a bien presentarles a todas las áreas del Ayuntamiento 

a que nos estamos refiriendo al 25N y 16 días de activismo que estemos las 

dependencias consientes y que tengamos actividades conforme precisamente para 

prevenir la violencia, las dependencias nos proporcionaron por parte de comunicación 

social en un dríve todas las actividades que ellos proponen, tenemos una agenda ya 

desde el ejecutivo con varías actividades de varias dependencias que se quisieron 

sumar medio ambiente, comisaría, etc .. con una actividad en concreto respetamos 

también el punto de vista de sus titulares, sí queremos hacer una mega clase, okey 

pero que se tenga ese sentido de promover la no violencia contra las mujeres, ahora 

desde el lnmujeres a nosotras nos da gusto que ya se entregue el Irene Robledo, 

incluso decirles que ya tienen su premio económico, sólo falta el reconocimiento por 

parte del Ayuntamiento y obviamente mediante los medíos de comunicación el 

reconocimiento de toda la comunidad del trabajo de estas mujeres que ha sido arduo, 

entonces falta esto y nosotros arrancamos el día martes, comentarte Regidora que la 

campaña del Ayuntamiento desde la comunicación estratégica propusimos desde el 

lnmujeres la prevención de la violencia digital y es por eso que en los paraderos ya 

están viendo la imagen de la campaña enfocada en la prevención de la violencia digital, 

hubo comentarios por parte de Kary que deberíamos de visualizar todos los tipos de 

violencia, nosotros lo propusimos, lo aceptaron y estamos enfocados a eso, para 

buscar de alguna manera potencíalizar un tipo de violencia que no solo nos 

concentramos en una y es así que nosotros tenemos a partir del día martes y miércoles 

tenemos dos paneles, el día martes abrimos un panel con un acto oficial donde 

estamos invitando a la síndica Karina Hermosillo por ser presidenta del consejo 
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directivo del Instituto, por supuesto tú Regidora, el Presidente Municipal para que de un 

posicionamiento oficial del día y de cómo estamos estadísticamente con el tema de 

violencia sufrimos más del setenta por ciento de las mujeres y tenemos como tú lo 

comentas Regidora hace mucho esta estadística queda en más que números, en vidas 

y daños físicos y daños psicológicos y estamos pidiendo al Presidente que de un 

posicionamiento oficial igual manera por parte de Kary Hermosillo y por parte de la 

Regidora y yo como bienvenida y dar posicionamiento desde el lnmujeres, este 

protocolo nos tardará no más de treinta minutos, e iniciamos con el frente nacional de 

la sororidad, estamos invitando al frente para que nos de la estadística ésta de 

violencia digital ellos cuentan con un estudio muy minucioso del tema de violencia 

digital, entonces abrimos con ellas, ellas vienen de ciudad de México las hemos 

invitado y creo que tienen mucha empatía por las personas que hacen activismo y 

muchos datos importantes que la fiscalía debe de ver en cuanto a como tú sabes 

porque tú promoviste la violencia de dos tipos en la ley de violencia digital y que 

modalidad están quedando fuera de las que tenemos ahorita tipificadas, el siguiente día 

es el espacio para fiscalía, una vez viendo cómo está el panorama necesitamos saber 

cómo están reaccionando nuestras dependencias de procuración de justicia, como 

ponemos la denuncia y que es lo que nos está faltando, entonces estamos invitando a 

fiscalía junto con ciber policía y la parte de inteligencia, entonces esos dos paneles van 

a ser interesantes, están invitadas hoy a más tardar les va a llegar a sus oficinas el 

programas, está invitada toda la comisión, hay uno oficios que vamos a mandar de 

protocolo pero si alguien de la comisión está ahí, por supuesto va a ser parte del 

protocolo, necesitamos que nos ayuden a eso, de que como no sabemos exactamente, 

voy a ir ustedes cuenten con eso por el trabajo de la comisión, el día jueves tenemos 

una puesta en escena que se llama ellas en el teatro Charles Chaplin, son historias 

reales de mujeres que no son artistas son historias de lo que ellas nos van a contar de 

las violencias que sufrieron y el objetivo precisamente es hacer conciencia, tenemos 

quinientas, quinientos invitados, invitadas y estamos diciendo en el oficio que estamos 

enviando el día de hoy, ya lo recibieron por correo pero necesito que me digan cuantos 

boletos necesitan, va a ser al público gratuito pero si necesitamos llevar un control por 

inspección y vigilancia y por el compromiso, ya aquí Carmen estuvo en contacto con los 
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medios de comunicación y estamos otorgando algunos boletos para ésta puesta en 

escena y tenemos un ciber debate este viernes en el hospicio cabañas donde vamos a 

invitamos al poder judicial, invitamos dede la academia, está una persona que nos va a 

estar comentando y una ciudadana y vamos a estar comentando una de las películas 

recientes sobre el tema de violencia, concluimos el día viernes y nos pasamos al 8 de 

diciembre con la develación del mural, un mural que estamos haciendo en coordinación 

con la dirección de juventudes también sensibilizando este tema de violencia digital va 

a ser en el lnmujeres, para que lo cuidemos como está muy visible en esta avenida que 

es muy transitada, entonces ahí va a estar, están invitadas les vamos a mandar los 

programas, les entregaremos como unas como herramientas impresas para que no se 

les olviden lo pueden poner en su bolsa para que digan a está el cine debate y está lo 

de ellas y que no se les olvide asistir, entonces toda la semana van a ser ese tipo de 

actividades y terminamos el 8 de diciembre. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, sabes que padre, yo por 

eso quería tener está reunión dentro de la comisión para no chocar por ejemplo si el 

jueves 23 va a ser lo de la sesión solemne, lo de Ellas lo tienes en la tarde porque acá 

lo quieren hacer en la mañana la sesión entonces no chocamos y el 24 entonces 

podemos hacer la lazada sin problema para buscar un buen lugar, cambiaron la sesión 

para el 23. 

La Regidora Rosa Angélica Fregoso Franco manifiesta, a parte Sofí bueno ya has 

realizado el memorial con cruces y zapatos, y eso es muy significativo y siempre es 

muy impresionante ver todo el tipo de violencia, cuando vez eso como que, si 

reaccionas, a mí me parece muy bien y que chido que sea en el patio a mí me parece 

padrísimo, si podemos cooperar con algo pues ya me dices. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, zapatos para abarcar más 

y que se vean más representativo, de hecho, en esa fecha fue cuando saque la Ley 

Olimpia, la iniciativa. 
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La directora Carmen Julia Prudencio González manifiesta, una consejera está 

proponiendo la misma actividad en Plaza Liberación, entonces nosotros estamos 

gestionando, respetando siempre a las consejeras ciudadanas sus propuestas. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, sumarnos, yo te iba a decir 

o todas aquí o todas allá.

La Regidora Rosa Angélica Fregoso Franco manifiesta, yo te diría que allá es más 

visto, porque es una actividad al aire libre. 

La directora Carmen Julia Prudencio González manifiesta, ayer nos llegó su solicitud 

y estamos apoyando gestionando lo que ella está proponiendo y nos comentaron que 

es más complicado plaza liberación por el tema de navidad. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, platica con ellas y nos 

unimos, hacer la lazada, estaba pensando que fuera en paseo fray Antonio Alcalde es 

más desde el balcón pueden tomar con el dron, pero para que se vea más 

representativo aquí afuerita. 

La Regidora Karla Andrea Leonardo Torres manifiesta, ahorita están montando una 

alberca para los juegos panamericanos de policías y bomberos del 19 al 25 de 

noviembre. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, puede ser alrededor de la 

rotonda. Más bien no chocar espacios y el 24 puede ser en la rotonda o en el anti 

monumenta de paseo Fray Antonio, afuera del hotel one, me están moviendo la hora 

entre 8:30am y 9am, yo digo 9am para arrancar 9:30am. 

El Director Hugo Francisco Mayani Torres manifiesta, Regidora comentarte que la 

Dirección de diversidad también va a tener un evento va a tener un foro, que van hablar 

de la violencia de las mujeres LBT y personas no binarias como mujeres, lo estamos 
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trabajando con la cultura de diversidad de Zapopan, entonces buscamos a la jefa de 

diversidad de Zapopan en conjunto y en temas del primero de diciembre no tenemos 

realmente pensado, pero podemos ver la forma de que nos ayuden con el permiso para 

realizar una campaña de pruebas de VIH aquí en los portales de presidencia. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, entonces tú nos dices la 

fecha del Foro, que fecha nos dijiste. 

El Director Hugo Francisco Mayani Torres manifiesta, para el Foro todavía no 

tenemos fecha, por el tema del game gay no nos hemos juntado para poner fecha, pero 

es la idea y postura de la dirección de cultura de Zapopan. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, entonces para el primero 

de diciembre tú puedes checar para poder poner las pruebas. 

El Director Hugo Francisco Mayani Torres manifiesta, sí, sin problema. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, era el primer mensaje de 

actividades Regidora Cande por supuesto abierto, es la propuesta de la Presidencia y 

sumando distintos esfuerzos que tienen la diferentes direcciones en los dieciséis días 

de activismo, nos presentó la directora las actividades que va a tener en la semana, 

Mayani comentó lo que van hacer, y también la dirección de derechos humanos, 

entonces aquí lo importante es que ya el 23 de noviembre vamos a tener sesión y de 

ahí ya les comenté que vamos a tener el acto solemne en el tema de visibilizar el día 

Internacional de violencia contra las mujeres, entregar el reconocimiento, el premio de 

consolación, el reconocimiento el día 23 y el 24 una activación, una lazada grande 

posiblemente en el Antimonumenta en el paseo Fray Antonio Alcalde con unos globos 

o un listón morado, del 25 al 10 de diciembre van a estar iluminados los diferentes

edificios representativos de la ciudad, el 30 de noviembre vamos a hacer un foro el 

ABC de la violencia contra las mujeres, el mismo 24 de noviembre después de la 

lazada hacer un memorial con cruces y zapatos en representación de todas las mujeres 
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víctimas de feminicidio y justo comentaba que una de las consejeras lo quería hacer 

también en plaza liberación, mejor vamos a sumar esfuerzos y que sea en el Patio del 

Palacio Municipal, el 30 de noviembre un el ABC de la violencia contra las mujeres en 

el ámbito Municipal Retos y oportunidades abierto a propuestas y del 25 al 1 O de 

diciembre 16 días para salir a las calles a entregar volantes con información valiosa, 

qué hacer en casos de violencia, estamos proponiendo el 28 noviembre, 5 y 8 de 

diciembre, dentro de los mismos16 días de activismo hacer esta campaña salir todas 

unidas, el tema de la campaña es Institucional que ya se tiene en redes por parte de 

comunicación social y lo más importante sumar esfuerzos, sensibilizar y por parte de la 

comisión estemos en armonía con las demás direcciones, no sé si tienes alguna duda 

Regidora Cande. 

La Regidora María Candelaria Ochoa Áyalos manifiesta, bueno no sobre el programa 

pero sí sobre el tema de hostigamiento y acoso laboral, de la trabajadora de servicios 

públicos en donde el dictamen de la contraloría no es la sanción por acoso y 

hostigamiento si no al trabajador por haber utilizado una camioneta para ir a un cajero 

automático y eso me parece gravísimo que no juzgue con perspectiva de género, que 

no tome una medida para la reparación del daño, porque la contralora está obligada a 

llamar a darle un fundamento a quien tiene que hacer la reparación del daño, el día 27 

de noviembre yo voy a dar· una conferencia de prensa, donde voy a dar a conocer 

todos los puntos violeta y todo lo que sea de violencia, porque me parece que todavía 

sigue siendo un tema pendiente. Es verdaderamente vergonzante que hayan 

sancionado por utilizar una camioneta y no por acoso u hostigamiento sexual y laboral 

y además amenazas de muerte porque el tipo cada vez que se la encontraba le decía 

te voy a cortar el cuello, entonces muy lamentable y yo creo que ahí sí tendríamos que 

tener un posicionamiento mucho más frontal, porque ni el Instituto de las mujeres, ni los 

sindicatos, ni la dirección de servicios médicos ni nadie ha acompañado a la víctima, 

me mandaron vino 25 veces pues si pero y?, la víctima no solo necesita que le digan a 

que bueno que vino, yo creo que ese es un tema muy grave, ese es uno, porque la 

contralora reconoció que hay seis que están en esta situación, no es posible que con 

todo lo que hemos reglamentado y con todas las le es que todavía no lo sancionen por 
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hostigamiento y acoso sino por haber usado la camioneta para ir a un cajero 

automático. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, más bien un tema de 

explicar la situación de este caso en específico de porque se resolvió de esa manera. 

La Regidora María Candelaria Ochoa Ávalos manifiesta, la contralora dijo además 

públicamente en medios que había sido sancionado por acoso y hostigamiento, y si 

ustedes ven el dictamen es mentira, es increíble que haga ese tipo de cosas, miente, 

miente no sanciono el acoso y el hostigamiento. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, ya viste que había sacado 

dos con el tema. 

La Regidora María Candelaria Ochoa Ávalos manifiesta, sí, uno de cultura, el de 

cultura no lo conozco, pero este si lo conozco de la A a la Z. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, pasamos al quinto punto 

del orden del día, correspondiente a Asuntos Generales, verificar esta situación porque 

si ha sido un tema muy claro, en el cual, si ya se han resuelto los otros dos bien no 

entiendo porque este es la diferencia. 

La Regidora María Candelaria Ochoa Ávalos manifiesta, hable con los dos líderes 

sindicales, ósea todo el mundo se hace guey. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, para verificar y pasar a otro 

de los Asuntos Generales dejar asentado el lamentable suceso de lo que le paso al 

magistrade lo estábamos comentando antes de arrancar la comisión, como saben un 

gran defensor de los derechos de la comunidad que disruptiva, que es muy lamentable 

que pasen este tipo de circunstancias en los cuales nos quedan mucho que deber la 

forma en la que se está manejando, si lo vemos m • como un crimen de odio como lo 
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quieran manejar o un crimen pasional entre ellos, hay que estar muy vigilantes y desde 

aquí creo que también podemos hacer este llamado de las autoridades que siempre lo 

que justamente acabamos de comentar que sea con tema de perspectiva de género, 

porque si no va a ver este tipo de victimar y todavía más cuando el ya fue asesinado, la 

verdad se nos hace absurdo como lo están manejando hay muchas dudas pero yo 

quisiera proponerles sí en memoria de una persona valiente, que fue disruptiva nos 

hizo abrir la mente a muchas personas que traían estos tapujos y yo creo que si se 

merece un minuto de silencio por parte de esta comisión si ustedes lo ven bien. 

La Regidora María Candelaria Ochoa Ávalos manifiesta, yo diría que sea en la sesión 

solemne, me parece que no solo lo que paso me parece grave, siempre pensamos que 

hemos avanzado y lo que nos muestra la realidad es que no, yo digo supongamos que 

sí se mataron entre ellos, las declaraciones del secretario de seguridad pública de 

Aguascalientes son terribles es revictimizar, es de cuestionar, lo que sea y yo creo que 

sí sería bueno hacerlo en el pleno y yo propondría Presidenta un comunicado público 

de esta comisión de Igualdad, que lo podamos publicar en las redes del Ayuntamiento. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, sí claro lo pasamos a 

comunicación, entonces si gustan pasamos este minuto de silencio para el 23 de 

noviembre en el marco de temas de no más violencia, con mucho gusto y entonces 

hacemos el pronunciamiento y se los pasamos para cualquier observación y sus firmas 

de ustedes y si no nos vemos les ponemos nada más los nombres para que sea lo más 

rápido de hacer este pronunciamiento. 

La Regidora Rosa Angélica Fregoso Franco manifiesta, presidenta en este caso 

podríamos agregar a este comunicado las palabras que nos pudiera dirigir el Director 

de Diversidad Sexual para que quede más adoc el tema. 

El Director Hugo Francisco Mayani Torres manifiesta, sí me permite Regidora 

Presidenta ayer se dio acompañamiento por parte de la Dirección de Derechos 

Humanos y de la Diversidad al acto que se realizó en la plaza de la república, fue una 
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audición nacional muy impresionante que se organizaron, gracias a servicios públicos 

municipales que nos ayudaron con el tema del alumbrado, de la comisaría que 

estuvieron muy al pendiente de nosotras y también a la dirección de movilidad que 

estuvieron apoyando todo el tiempo al contingente, gracias a la Regidora Cande por 

proponer que sea en el pleno porque es importante denunciar la violencia que vivimos 

las personas de la diversidad sexual y todas aquellas personas que se socializan como 

personas femeninas como mujeres, creo que muchas veces perdemos la idea de que 

en pleno siglo XXI, 2023 seguimos viviendo ese tipo de situaciones, porque también 

sería importante que por parte de la comisión siempre haga un posicionamiento flrme 

en contra de la violencia LGTB fóbica que hay en el Ayuntamiento porque hace dos 

semanas estuvimos impartiendo capacitaciones a comisaría, a juzgados cívicos 

municipales y es increíble que todavía haya funcionarios y funcionarias que se burlan 

del lenguaje incluyente, se burlan de las personas de la diversidad sexual porque 

niegan la entidad de las personas específicamente de las mujeres trans, porque es 

importante que los posicionamientos del día 25 vayan dirigidas a la mujeres trans 

porque son las que sufren una violencias simplemente por el hecho de ser mujer y 

cambiar de género. 

La Regidora María Candelaria Ochoa Ávalos manifiesta, yo creo también deberíamos 

hablar de les, también los hombres que han hecho una transformación se siguen 

estigmatizando yo creo que es un tema de desigualdad terrible hay que hacerlo por 

todes, yo creo que es importante y sí creo que el hecho de ayer como ustedes saben 

hemos tenido acciones cuando otras mujeres han sido asesinadas en todo el país, creo 

que lo de ayer fue algo muy importante yo no pude asistir pero lo publique en redes y 

es increíble cómo la gente se solidarizó, no el grueso eso es lo más grave, no el 

grueso de la población porque todavía hay mucho estigma y si tendríamos que hacer 

un trabajo en el Ayuntamiento, de verdad yo no lo puedo creer todavía, se supone que 

tenemos instancias que se dedican a decirle oiga no hable así, yo por eso soy 

intolerante a estas alturas del partido en una función de primer nivel o de segundo 

nivel, no está permitido, no se lo permita nadie porque no debería de ser, no debería de 

practicarse, ahora sí que como sea la gente tiene que ser feliz, tiene que vivir tranquila, 
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tiene que disfrutar de la vida como quiera, como le interese, a mí sí me preocupa que si 

tengamos que hacer más conciencia, yo por eso digo que el Instituto no haga 

exámenes de cáncer que eso se lo deje a la de Salud que haga un tema de cultura de 

cambio institucional, eso es lo que necesitamos, y eso es lo más difícil de transformar, 

los cambios culturales, tú escuchas a alguien que dice algo y momento, a mí me dicen 

oiga a poco usted cree que una mujer pueda ser presidenta, porque cree usted que no, 

porque ahí las mujeres no pueden, por eso mi propuesta es que sea en el pleno que 

tengamos un comunicado en la página oficial y que digamos que aquí no se va a 

permitir ningún tipo de estigma o de violencia, yo creo que sí es muy importante hacerlo 

pero sobre todo vigilar que sí se cumpla. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, sí con eso ya le damos 

para adelante. 

La Regidora Rosa Angélica Fregoso Franco manifiesta, yo creo Cande que 

independiente de que se ponga en el pleno creo que debe de ser ya. 

La Regidora María Candelaria Ochoa Ávalos manifiesta, ya, pero de verdad 

pensemos que estamos en riesgos todas, todos, todes, es un riesgo permanente, 

porque usted porque que habla por este, usted porque habla por aquel, es parte del 

respeto una ni siquiera tendría que decir respéteme ni siquiera. 

La Regidora Sofía Berenice García Mosqueda manifiesta, creo que podemos hacer 

mucho desde el área que nos toca por supuesto, alguien más desea hacer el uso de la 

voz, agradeciendo a todas sus participaciones buscando una Guadalajara igualitaria y 

sin violencia creo que estamos aportando nuestro granito a lo que tiene que ir a más. 
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En apego al sexto punto del orden del día, la Regidora Sofía Berenice García 
Mosqueda, les pregunta a las integrantes de la Comisión si alguna desea hacer uso de
la voz, no habiendo registrándose nadie.

7. CLAUSURA.

No habiendo intervenciones ni más asuntos a tratar y para dar por clausurada esta
Vigésima Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión de Derechos Humanos, Igualdad de
Género y Respeto a la Diversidad, siendo 12:05 doce horas con cinco minutos del día
14 de noviembre de 2023, agradeciendo la presencia de mis compañeras y del
personal de apoyo presente.

Atentamente 
Comisión de Derechos Humanos, Igualdad de Género y Respeto a la Diversidad 

Guadalajara, Jalisco 14 , noviembre de 2023 
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Regidora Ros� Angélica Fregoso 

/Franco 
Vocal de la Comisión 



Regidora Karla Andrea Leonardo 

Torres 

Vocal de la Comisión 
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Regidora María Candelaria Ochoa 

Ávalos 

Vocal de la Comisión 

La presente hoja de firmas corresponde a la Acta de la Vigésima Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión de Derechos Humanos, Igualdad 

de Género y Respeto a la Diversidad celebrada el dla 14 de noviembre de 2023. 


